République Dreisam 2023/2024 Avec le regard dune sixième.

Je suis Semiya, élève de la classe de sixième lors de la mise en place de la République de la Dreisam. Je souhaite écrire quelques mots sur cette expérience car cette aventure a été pour moi extraordinaire.

Je veux vous parler de cette aventure vécue à travers mon regard d'élève qui découvre le métier de collégien et qui a eu la chance de vivre le rôle de citoyen.

En début d'année, les professeurs nous ont annoncé ce projet, je n'ai pas tout compris. J'étais dans la découverte des lieux, de mes camarades de classe, du rythme scolaire. J'ai juste compris qu'en fin d'année, le collège allait mettre en place une monnaie imaginaire.

J'étais bien loin de m'imaginer que j'allais avoir la possibilité de créer mon commerce, le faire fonctionner, de l'améliorer, et ainsi avoir mes premiers revenus issus de mon travail.

J'ai aimé les discussions avec mes camarades sur le choix de notre action : Pourquoi cette offre ? Comment la mettre en place ? Et surtout sommes-nous capable de la mettre en place ?

Les discussions ont été animées et nous avons fini par choisir d'être citoyen de cette république et de contribuer à offrir un service de restauration.

J'ai donc appris à faire des compromis avec mes associés, de devoir respecter les lois qui encadrent mon activité, et de travailler toute la journée.

Au sein de notre activité, il y a eu des tensions sur qui fait quoi, qui prépare qui peut amener Mais avec la bonne volonté nous avons réussi à mettre en avant notre stand.

Nous avons vendu des crêpes, des barbes à papa, proposer des boissons à base de lait et d'arôme naturel. Les clients ont répondu présent et notre stand a fonctionné à plein régime durant les trois jours. Nous nous sommes octroyés des pauses pour pouvoir profiter des revenus engendrer et faire connaissance avec les autres citoyens.

Nous avons été également repris par les gardiens de la paix pour avoir utilisé un produit transformé. Nous nous sommes donc acquitté d'une amende et avons changé notre produit.

Tous les soirs, je faisais le retour de la journée à mes parents et à mon frère. Je n'avais plus l'impression d'être une collégienne mais d'être une adulte qui raconte sa journée de travail. J'étais fière de pouvoir dire à mon petit frère « regarde tout l'argent que nous avons gagné aujourd'hui. »

Ma famille n'a pu venir lors de ces trois jours mais à la prochaine république de Dreisam. Peut-être prévoir un temps nocturne où les parents pourront se libérer plus facilement.

En lisant le compte rendu, je me rends compte des possibilités qu'offre la mise en place d'une République. Cette année, pour m'insérer dans cette république, je me suis centré sur la restauration. J'aurai du me renseigner davantage sur la mise en place d'une restauration plus éthique tant sur la forme les produits et

les contenants utilisés que sur le fond la qualité de la valeur nutritionnelle du plat.

Mon implication dans ce stand ne m'a permis de vivre pleinement mon rôle de citoyen. Je suis immédiatement rentré dans la routine boulot métro dodo ce qui au final ne m'a permis d'avoir la vision que d'une seule facette des possibles.

Plus tard, quand je rentrerai dans la vie active, je serai vigilante à ne pas me noyer dans le travail rémunéré mais également d'ouvrir mon regard sur ce que la société propose comme moyen de s'investir par faire améliorer les choses du quotidien. J'ai plein d'idée pour la prochaine République de Dreisam notamment autour de l'idée de recyclage et de seconde main.